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Ata· Síntese da 73 Reunião Ordinária do CONTUR . Conselho Estadual de Turismo, realizada no
dia 13 de dezembro de 2007, das 15hOOàs 18hOO,no Convento São Francisco - Olinda.

1. PRESENÇAS:

Secretaria de Turismo do Estado de Pernambuco - SETUR
Silvio Costa Filho - Presidente do CONTUR

Presidente da EMPETUR
José Ricardo Diniz

Distrito Estadual de Fernando de Noronha
Luciana Carvalho

Banco do Nordeste - BNB
Pedro Ermírio

Banco Nacional de Desenvolvimento - BNDES
Paulo Ferraz Guimarães

Universidade Federal de Pernambuco - UFPE
Djailton de Araújo

Secretaria do Patrimônio, Ciência, Cultura e Turismo de Olinda - SEPACCTUR
Márcia Maria da Fonte Souto

Secretaria de Turismo do Recife
Samuel de Oliveira Neto

Fundação Comissão de Turismo Integrado do Nordeste - CTI/NE
Daniele Moura

Associação Brasileira de Agências de Viagens - ABAV - PE
José Jorge de Faria Sales Neto

Associação Brasileira da Indústria Hoteleira - ABIH - PE
Carlos Mauricio Periquito

Associação Brasileira de Restaurantes e Empresas de Entretenimento de Pernambuco - ABRASEL- PE
Leonardo Lamartine

Associação Brasileira de Empresas Organizadoras de Eventos - ABEOC
Paulo Sérgio Menezes

Recite Convention & Visitors Bureau - RCVB
Brenda Silveira

Associação das Secretarias de Turismo de Pernambuco - ASTUR
Rildo Feitosa



Associação Brasileira de Jornalistas e Escritores de Turismo de Pernambuco - ABRAJET - PE
Luiz Felipe Moura

Associação de Empreendedores do Sítio Histórico de Olinda - AESHO
Marcus Aurélio de Oliveira Reis

Associação Pernambucana de turismo Rural e Ecológico - APETURR
lone Gomes Lacet

Associação de Hotéis de Porto de Galinhas
Ana Beatriz Farias

Associação de Turismo de Gravatá - ATG
Eduardo Costa Cavalcanti

Associação Integrada de Turismo na RIDE - (Região Integrada de Desenvolvimento) - ASSITUR
Nivaldo Carvalho de Souza

Serviço Brasileiro de Apoio a Micro e Pequena Empresa - SEBRAE - PE
Graça Bezerra

Federação do Comércio do Estado de Pernambuco -FECOMERCIO - PE
Valéria Peregrino Fernandes

Instituto de Administração e Tecnologia - ADMTEC
Elder Lins Teixeira

Sindicato das Empresas de Turismo de Pernambuco
Lizete Maioli

Sindicato dos Hotéis,Restaurantes, Bares e Similares
Julio Crucho

Secretaria de Defesa Social
Darley Timóteo

2. ASSUNTOS/ENCAMINHAMENTOS

Abertura Oficial - Secretário Silvio Costa Filho (SETUR - PE), na condição de Presidente do Conselho
Estadual de Turismo de Pernambuco, cumprimentou e agradeceu a presença de todos; fez a
apresentação do Presidente da EMPETUR - José Ricardo Diniz, ressaltando a sua capacidade
empreendedora e o seu compromisso com os princípios éticos; apresentou o Secretário Executivo da
SETUR, Tomé Franca, e ressaltou a sua participação na sua vida pública desde os tempos do
movimento estudantil; afirmou ser um privilegio participar do CONTUR e manifestou a intenção de
construir uma relação de amizade e solidariedade com o colegiado; comentou sobre a atividade do
turismo no mundo (o turismo representa 10% do produto interno bruto); manifestou preocupação com
dados sobre Pernambuco (1% dos pernambucanos se interessa pelo turismo); considerou o novo



economia de Pernambuco, ressaltando os novos investimentos (Suape, Refinaria, Hemobrás,
instalação de grupos hoteleiros estrangeiros); afirmou encontrar-se bastante motivado para exercer
esta nova função à frente da SETUR- PE; reportou-se ao contato com o Ministério do Turismo para
informar da liberação de recursos do PRODETUR, para as obras de saneamento e esgotamento
sanitário da Praia de Gaibu (R$ 20 milhões); da requalificação do receptivo/ Porto do Recife (R$ 3
milhões e meio); confirmou a realização pelo governo do Estado, até o próximo mês de abril, de
licitação para a recuperação da Estrada da Batalha - Jaboatão dos Guararapes; da retirada dos
presídios e dos investimentos no litoral norte; da pavimentação das estradas de Porto de Galinhas -
Maracaípe - Porto de Galinhas - Serrambi; ressaltou o trabalho realizado pelo ex-secretário, José
Chaves, citando o destravamento do PRODETUR 11;parabenizou o secretário Samuel Oliveira pelo
sucesso da promoção do Recife realizada na cidade de Salvador; assumiu o compromisso de ouvir
todos os setores que compõem a cadeia produtiva do turismo nos diversos níveis de atuação; da
efetivação do Plano Estratégico do Turismo de Pernambuco, a ser lançado no próximo dia 10 de
janeiro; agradeceu o crédito de confiança do trade turístico pernambucano; pediu o apoio de todos,
afirmando: "gratidão é divida que não prescreve"; aplausos; submeteu à votação as Atas da 3a e 4a

reuniões extraordinárias, sendo aprovadas por unanimidade; passou a palavra para Darley Timóteo
(SDS).

Criação da Câmara Temática de Segurança Social - Darley Timóteo (SDS), na condição de relator,
fez a apresentação da proposta de criação da Câmara Temática de Segurança Social, elaborada por
grupo de trabalho, composto por representantes da EMPETUR - Carlos Pereira; AESHO - Marcos
Aurélio Reis AHPG - Ana Beatriz Farias, tendo sido a câmara aprovada com a seguinte composição:
membros fixos - SDS, EMPETUR, AHPG, ABIH/PE, SETUR/ECIFE, GPCA, AESHO, ABAV/PE,
SEPACCTUR; membros convidados: CIATUR, BPRV, BPTRAN; POLICIA FEDERAL, COMANDO
P.M METROPLlTANOS, P .M.IPOJUCA; reportando-se as observações feitas pelos conselheiros Elder
Lins Teixeira, Márcia Souto, Lizete Maioli, Marcos Reis, Ana Beatriz, sobre a atuação da Delegacia do
Turista em Pernambuco, falou das dificuldades operacionais; da existência de convênio CIATUR x
EMPETUR; do convênio SDS x Prefeitura Municipal de Ipojuca (em andamento) objetivando a
implantação do primeiro núcleo avançado da Delegacia do Turista em Porto de Galinhas; da integração
do trabalho da Delegacia x CIATUR; da participação do seu pessoal nos cursos de capacitação
realizados pelo governo do Estado; do papel consultivo da Câmara Temática de Segurança Social.

Secretário Silvio Costa Filho (SETUR - PE) propôs a realização de uma visita ao Secretário de
Segurança Publica para discutir uma agenda estratégica em relação à questão da segurança, já a partir
do carnaval - 2008; reportou-se as considerações apresentadas por Rildo Feitosa (ATG) em relação à
falta de apoio a interiorização do turismo, para falar do Projeto "Pernambuco conhece Pernambuco" a
ser realizado pela SETUR - PE, objetivando a divulgação dos municípios turísticos pernambucanos nos
principais shoppings da cidade.

Presidente José Ricardo Diniz (EMPETUR) cumprimentou a todos,reportando-se às comemorações
dos 40 anos de existência da EMPETUR.Prestou homenagem aos ex - presidentes presentes à
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reunião, nomeando: Kleber Dantas, Elder Lins Teixeira, Samuel Oliveira; ex-dirigentes Carlos Maurício
Periquito, Djailton Araújo e Ana Beatriz Farias;aplausos.

Reestruturação do CONTUR - PE Djailton de Araújo,(UFPE), na condição de relator do grupo de
trabalho, composto por representantes da EMPETUR - Carlos Pereira, ABAV/PE - Jorge Sales,
ADMTEC - Elder Lins Teixeira, fez a apresentação da proposta de reestruturação do CONTUR,
contendo as seguintes resoluções/decisões: 1. Composição do CONTUR: manter a atual
proporcionalidade de 40% para os membros pertencentes ao setor público e de 60% para o setor
público; 2. realização das reuniões com a presença de 2/3 do quorum qualificado; 3. institucionalização
êlOCONTUR - transformação em entidade jurídica e unidade orçamentária; 4. admissão de novos
membros : considerar a proporcionalidade sugerida e a representatividade e importância do novo
membro no segmento turístico.

Secretário Silvio Costa Filho (SETUR - PE), reportando-se às considerações feitas pelos conselheiros,
(' Elder Lins (ADMTEC); Jorge Sales (ABAV - PE), Márcia Souto (SEPACCTUR) Luciana Petribu, Ana

Beatriz Farias, Pedro Ermírio e Nivaldo Carvalho, propôs que fosse agendada outra reunião do colegíado,
especificamente para tratar do assunto; proposição aprovada.

Agenda de Promoções de Pernambuco·200S . EMPETUR Presidente José Ricardo Diniz (EMPETUR -
PE) submeteu à apreciação do colegiado o calendário de Eventos da EMPETUR - 2008; comentou sobre
critérios adotados para a classificação dos mercados contemplados (maior fluxo de turistas; maior
gasto/permanência; acessibilidade aérea; presença de investidores no Estado; recomendações da
EMBRATURlperfil dos Estados; investimentos de marketing/prospecção anteriores); informou sobre a
apresentação prévia do calendário, para validação, aos representantes da Secretaria de Turismo do
Recife, P. M. de Ipojuca e RCVB;

Presidente da ABAV,Jorge Sales e o representante da ADMTEC,Elder Lins Teixeira questionaram a
ausência da MIT- Mostra Internacional de Turismo na proposta apresentada,afirmando que aquele
colegiado havia aprovado, por unanimidade, a sua inclusão no calendário de eventos de Pernambuco.

José Ricardo Diniz (EMPETUR) concordou com a posição apresentada pelos conselheiros representantes
da ABAV- PE e ADMTEC concernente à ausência da MIT - Mostra Internacional de Turismo,solicitando a
necessidade da sua inclusão na proposta ora apresentada.

Secretário Silvio Costa Filho (SETUR - PE) submeteu à apreciação do colegiado os seguintes projetos:
Vila Viva - proponente Sociedad Cultural e Carnavalesca Baque Livre Pernambuco; Carnaval de OIinda -
Edição 2008 - proponente Pref t ra Municipal de OIinda; propôs a realização, em breve, de um encontro,
em caráter informal, com os m os integrantes do CONTUR (proposta aceita); agradeceu a presença
de todos e deu por encerrada reunl~o.

Olinda, 13 de dezembro de 2007
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SILVIO COS O
Secretário de Turismo de Per mbuco
Presidente do CONTUR - PE

MARtd~S
Secretária Executiva CONTUR


